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Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



2 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   14 (775) май 2022 

77-летие Победы в нашем 
округе было отмечено более 
чем 30 событиями.

Накануне 9 Мая префект 
СВАО Алексей Беляев навес-
тил  и поздравил Тамару Рома-
новну Грачёву с Алтуфьевского 
шоссе. Разговор зашёл о том, 
как важно сохранить и пере-
дать подрастающему поколе-
нию память о войне.

Оставшись подростком в 
блокадном Ленинграде, Тама-
ра Грачёва работала монтёром-
спайщиком, была сандружин-

ницей. Обороняла город от не-
мецких воздушных атак. Медаль 
«За оборону Ленинграда» она 
получила в 13 лет. Ветеран по-
делилась воспоминаниями о 
том, как фашистские самолёты 
разбомбили баржу с детьми, ко-
торых должны были вывезти на 
Большую землю.

— Они летели так низ-
ко, что можно было разгля-
деть лица лётчиков. Дети си-
дели в барже, все как один в 
белых панамках, и, конечно, 
лётчики видели, что это дети. 

В День Победы  более полуто-
ра тысяч человек собрались воз-
ле эстрадной площадки «Певче-
ское поле» в «Парке Яуза» на 
торжественном мероприятии 
«Во имя мира на Земле!». Жи-
тели и почётные гости возло-
жили цветы к памятнику участ-
никам Великой Отечественной 
войны. Затем состоялся празд-
ничный концерт, на котором 
выступила народная артист-
ка России Надежда Кадышева.

Оксана 
МАСТЮГИНА

П
осле двухлетнего 
перерыва, вызван-
ного пандемией, 
в Москве состоя-
лось шествие «Бес-

смертного полка». Сотни ты-
сяч моск вичей пронесли по 
Тверской и по Красной пло-
щади портреты своих близких 
— участников Великой Отече-
ственной войны, тружеников 
тыла, несовершеннолетних уз-
ников фашизма. Сбор колон-
ны начался около 12.00 у стан-
ции метро «Динамо», многие 
участники присоединялись 
к шествию на «Пушкинской» 
и «Маяковской». На Тверской 
звучали песни военных лет, 
на огромных экранах транс-
лировались кадры фильмов о 
войне, работали полевые кух-
ни. Волонтёры раздавали бу-
тылки с водой, флажки и ге-
оргиевские ленточки. 

Ходили и будем 
ходить!

Сергею Тихонову с Югор-
ского проезда 59 лет, он инва-
лид, участник боевых действий, 
воевал в Афганистане. И хотя 
по состоянию здоровья ему не 

так просто ходить пешком, он 
несколько лет участвует в ше-
ствии «Бессмертного полка».

— Мой дед Сергей Ивано-
вич Тихонов воевал на 2-м 
Украинском фронте, дошёл до 
Берлина. Дед прожил долгую 
жизнь, но почти никогда не 
рассказывал о войне. Говорил, 
что ему тяжело об этом вспо-
минать, — рассказал Сергей 
Тихонов. — Я очень доволен, 
что пронёс его портрет по 
Красной площади. Ещё мне 
в этот раз запомнилось, что 
было много людей просто с 
флагами. Они шли, чтобы под-
держать нашу победу, нашу 
страну. Мне было тяжело, мы 
с женой, конечно, устали. Но 
как ходили на «Бессмертный 
полк», так и будем ходить! 

Написала 
Ворошилову, 
чтобы взяли 

на фронт
Марина Бонадык живёт 

на улице Докукина. В Совете 
ветеранов она отвечает за па-
триотическую работу. 

— В прошлом году, когда 
не было шествия «Бессмерт-
ного полка», мы поздравляли 
жителей нашего дома с Днём 
Победы прямо во дворе. Нас 
было несколько человек, мы 
выстроились со знамёнами, с 
портретами наших ветеранов, 
а оркестр исполнял военные 
песни, — рассказала Марина 
Михайловна. — В этом году 
мы с мужем были очень рады 
снова пройти в «Бессмертном 
полку». Он с портретом своего 
отца Ивана Степановича Бо-
надыка, а я — с фотографией 
моей тёти Анны Никифоров-
ны Усовой. Она не подлежала 
призыву и написала Вороши-
лову, чтобы её взяли на фронт. 
Потом выучилась на шофёра 
и всю войну с августа 1942 

года прослужила в аэродром-
ном обслуживании — подво-
зила снаряды для наших са-
молётов. А войну закончила 
в Кёнигсберге. 

Марина Михайловна за-
метила, что в этом году было 
много молодёжи 20-30 лет и, 
главное, царило праздничное 
настроение: 

— Эта музыка, военные пес-
ни, доброжелательность лю-
дей… И все готовы помочь, 
подсказать, куда пройти. А 

гречневая каша! Для меня 
День Победы, хоть и «со сле-
зами на глазах», но настоящий 
праздник. 

Мы победили, 
поэтому радуемся

Портреты своих героев 
войны пронесла по Красной 
площади семья Студеновых 

с Сухонской улицы. Елена ра-
ботает в филиале «Паллада» 
спортивно-досугового цен-
тра «Кентавр». Вместе с му-
жем и дочкой они участвуют в 
каж дом «Бессмертном полку».

— Один мой дедушка, 
Сергей Никитич Кондрать-
ев, закончил войну в Берли-
не, другой — Николай Его-
рович Милютин — работал в 
тылу, на авиационном заводе. 
А бабушка Любовь Никитична 
Сидорова служила в милиции, 
сбрасывала с крыш зажига-
тельные бомбы, — говорит 
Елена. — Я вижу, что память 
о нашей победе сохраняется, 
и испытываю такую гордость 
за наших людей! 

Она вспомнила, как не-
сколько лет назад на шествии 

«Бессмертного полка» немец-
кий журналист спросил девя-
тилетнюю Светлену, почему 
они так радуются в этот день.

— А дочь ему ответила: «Да, 
немцам в этот день, наверное, 
надо сидеть дома и грустить. 
А мы победили, поэтому ра-
дуемся и поём песни», — рас-
сказала Елена. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ДЕНЬ ПОБЕДЫ

От метро «Динамо» 
до Красной площади

Первую медаль Тамара Грачёва 
получила в 13 лет

Жители СВАО прошли 
по центру Москвы 

с портретами героев 
Великой Отечественной

«В этом году 
было много 
молодёжи 
20-30 лет»

Мэр Москвы Сергей Собянин в День Победы принял участие в акции «Бессмертный полк». Он нёс 
портрет своего дяди Филиппа Фёдоровича Собянина, прошедшего Великую Отечественную войну
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Тамара Романовна 
обороняла 
Ленинград 

от вражеских 
воздушных атак
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

О
бновлённая станция 
«оранжевой» ветки ме-
тро «Рижская» начала ра-
боту после более чем по-
лутора лет восстанови-

тельных работ. За это время удалось 
воссоздать исторический облик 
станции: отреставрировали дета-
ли интерьера по эскизам латвий-
ских архитекторов конца 1950-х, 
рассказали в пресс-службе мэра и 
Правительства Москвы. 

На станции «Рижская» специа-
листы восстановили лепной декор, 
мраморную облицовку стен, вос-

создали декоративные решётки с 
традиционным латышским орна-
ментом, заменили напольный гра-
нит. Кроме того, там установили три 
новых эскалатора и смонтировали 
четвёртый. 

— Была отреставрирована вся 
пассажирская зона — 42 истори-

ческих светильника, а для дополни-
тельного эскалатора по историче-
ским чертежам изготовили ещё 21 
торшер, — сообщили в пресс-службе.

На станции также обновили кассы 
и пассажирскую навигацию, замени-
ли вентиляцию, сделали шесть но-
вых турникетов на выход. В ближай-
шие годы «Рижская» станет частью 
крупнейшего транспортно-переса-
дочного узла, объединяющего Ка-
лужско-Рижскую линию и БКЛ, три 
диаметра МЦД и Рижский вокзал.

— Я работаю неподалёку от «Риж-
ской», на Сущёвском Валу, и очень 
ждала, когда станция откроется, — 
говорит риелтор Юлия Коваленко. 
— Очень порадовало то, что сохра-
нились исторический колорит и 
особая атмосфера. Станцию не зря 
называют янтарной: она оформ-
лена в похожем цвете. А теперь бу-
дем ждать, когда достроят переход 
с «Рижской» на Большую кольцевую 
линию. Мне тогда будет легче доби-
раться до объектов аренды, которые 
ежедневно показываю клиентам. 
Транспорт действительно стано-
вится удобнее. 

Анастасия 
ШУРКАЕВА

На «Рижской» появились торшеры

Отреставрирована 
вся пассажирская 

зона

Станция метро наконец открылась после большой реставрации

В Лианозове горел 
автомобиль

Ночью 10 мая поступило со-
общение о возгорании по ад-
ресу: ул. Новгородская, 37. На 
уличной стоянке горел автомо-
биль «Сузуки». Пожар начался 
в салоне, затем пламя переки-
нулось на моторный отсек. При-
бывшие сотрудники МЧС опе-
ративно ликвидировали воз-
горание, никто не пострадал. 
Возможная причина пожара — 
неисправность электросистемы 
автомобиля.

В Бибиреве 
воспламенился 

утеплитель 
в подъезде

Вечером 11 мая пожарные 
выезжали по адресу: ул. Кор-
нейчука, 36а. В подъезде начал 
тлеть утеплитель. Прибывшие 
пожарные ликвидировали тле-
ние. В результате происшест-
вия никто не пострадал. Ока-
залось, что кто-то из жильцов 
бросил непотушенный окурок 
в утеплитель, оставшийся по-
сле ремонта.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 12 пожаров. 
Погибших 

и пострадавших нет.

Рок-н-ролл Ильи и Аустеи

На всероссийских соревнованиях 
по акробатическому рок-н-роллу в 
подмосковном Красногорске воспи-
танники ГБУ «МКСШОР «Север» Мос-
комспорта, клуб «Джек-н-джилл», Илья 
Сычев и Аустея Садаускайте испол-
нили танец по мотивам балета Петра 
Ильича Чайковского «Щелкунчик». И 
стали лучшими.

Илья Сычев с 4-й улицы Марьиной 
Рощи из многодетной семьи: у него 

трое братьев, и все они, кроме двух-
летнего Романа, занимаются акро-
батическим рок-н-роллом пять раз в 
неделю по три-четыре часа.

— Сын пришёл в спортивную шко-
лу по примеру старших братьев. Как 
только он начал заниматься, тренер 
сказал, что именно он из трёх братьев 
будет чемпионом, — рассказывает папа 
Ильи Андрей Сычев. Так и получилось.

По словам Андрея Сычева, год на-

зад на областных соревнованиях в 
Обнинске Илье и Аустее по ошибке 
включили музыку более быструю, 
предназначенную для спортсменов 
следующего уровня. Ребята справи-
лись идеально и сразу перешли из 
«В класс-микст» в более высокую ка-
тегорию «А класс-микст». 

— Братья настолько увлечены рок-
н-роллом, что, когда родился младший 
брат, попросили нас с женой назвать 
его в честь одного из тренеров Рома-
ном Андреевичем, и мы с удовольстви-
ем согласились, — улыбается Андрей. 
— Когда жена приходила с новорож-
дённым за старшими, все подходили 
к малышу и говорили: «Здравствуйте, 
Роман Андреевич». 

Помимо спортивных танцев, Илья 
занимается в музыкальной школе по 
классу аккордеона. Тут он не пошёл 
по стопам братьев, которые учатся 
играть на скрипке, а выбрал инстру-
мент самостоятельно. В школе тоже 
учится на отлично, особенно любит 
математику.

По словам Андрея Сычева, он оття-
гивал покупку Илье смартфона.

— Я не хотел, чтобы гаджет отвле-
кал его от занятий, но обещал, что 
подарю, когда он станет чемпионом 
России. Обещание сдержал. 

Ирина ЛЬВОВА

У префекта 
СВАО новый 
заместитель

Распоряжением мэра Мо-
сквы Роман Кулиев назна-
чен на должность заместителя 
префекта СВАО. 

Роман Кулиев — выпускник 
факультета управления МАДИ. 
Работал в ГБУ «Автомобиль-
ные дороги», возглавлял упра-
вы районов Южное Медвед-
ково и Марфино.

В префектуре СВАО Кулиев 
будет курировать сферу ЖКХ.

Игорь 
МИНАЕВ

НАЗНАЧЕНИЕ

Танцор из Марьиной рощи с партнёршей 
выиграл всероссийские соревнования

На «Рижской» восстановили лепной 
декор, заменили напольный гранит

Илья Сычев и Аустея Садаускайте исполнили 
танец по мотивам балета «Щелкунчик»

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в
П

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 п
ре

ф
ек

ту
ры

 С
ВА

О

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   14 (775) май 2022 ГОРОД

С
троительство се-
верного выхода 
из станции метро 
«Окружная» плани-
руют завершить уже 

в этом году. Станция после 
открытия второго вестибю-
ля должна стать основой для 
нового транспортно-переса-
дочного узла. 

Будут пересадки 
на МЦК и МЦД

— В районе Отрадное се-
годня формируется новый 
ТПУ. Надеюсь, что в полном 
объёме он заработает уже до 
конца этого года, — сказал 
мэр Сергей Собянин во вре-
мя осмотра стройплощадки. 

Здесь пассажиры смогут 
сделать пересадку с подзем-
ки на электрички МЦК и МЦД, 

а также на наземный транс-
порт. Строителям пришлось 
столкнуться с большими труд-
ностями. 

— С учётом сложнейших 
гидрогеологических условий 
была использована техноло-
гия заморозки грунта, — по-
яснил Сергей Собянин. 

Мэр также посетил новое 
здание районного МФЦ. 

Центр «Мои документы» 
раньше занимал первый этаж 
дома 9 на Каргопольской ули-
це, но с февраля 2022 года ра-

ботает на первом этаже тор-
гового центра на ул. Декабри-
стов, 12. Это гораздо удобнее: 
МФЦ расположен совсем ря-
дом со станцией метро. 

Как отметил Сергей Со-
бянин, теперь МФЦ района 
Отрадное один из лучших в 
городе. Для обслуживания 
клиентов открыли 88 окон 
приёма. Всего центр может 
принять до 1,2 тысячи посе-
тителей в день.

Лечение нового 
уровня

Как напомнил мэр Москвы, 
в Отрадном в этом году также 
после ремонта открылся фи-
лиал №1 детской городской 
поликлиники №110 на ул. Ха-
чатуряна, 3. Лечебное учрежде-
ние обслуживает 10,9 тысячи 

жителей района и рассчита-
но на 332 посещения в смену. 

В результате комплексной 
реконструкции филиал №1 
приведён в соответствие с но-
вым московским стандартом 
поликлиник: в нём, например, 
полностью заменили меди-
цинское оборудование. 

В апреле в Отрадном начал-
ся ремонт восьмиэтажного зда-
ния городской поликлиники 
№107 на ул. Декабристов, 24. 
Здесь получают медпомощь 
68,2 тысячи жителей района. 

Ремонт планируют закон-
чить в середине будущего 
года. 

Сергей Собянин отметил, 
что при реконструкции го-
родской поликлиники №107 
её оснастят современным 
оборудованием.

Олег ДАНИЛОВ

От «Окружной» и дальше

ТПУ должен 
полностью 
заработать 

к концу года

Транспортно-пересадочный узел в Отрадном будет удобным для пассажиров

Около 100 семей — участ-
ниц столичной программы ре-
новации в районе Отрадное го-
товятся получить новые квар-
тиры. Об этом рассказал пре-
фект СВАО Алексей Беляев в 
докладе мэру Москвы Сергею 
Собянину. 

— Завершается строитель-
ство первого реновационного 
дома в этом районе на ули-
це Олонецкой, 21, — сообщил 
глава округа. 

В районе определена следу-
ющая стартовая площадка — 

на Отрадном пр., вл. 6-8, корп. 
1. В этом месте дом планиру-
ют сдать в 2025 году. 

В целом в рамках програм-
мы реновации в Отрадном 
планируют расселить и сне-
сти семь жилых домов, в ко-
торых проживают 1,3 тысячи 
человек.

Префект СВАО также рас-
сказал столичному градона-
чальнику о том, как в Отрад-
ном работает программа «Мой 
район». 

В районе продолжается ком-

плексное благоустройство. 
Крупнейшим проектом остаёт-
ся создание «Парка Яуза».

Как рассказал префект, в 
пойме реки Чермянки на тер-
ритории района Отрадное в 
прошлом году создана тропа 
для прогулок по берегам Чер-
мянки длиной 5 километров. 
Для перехода с одного бере-
га на другой построено восемь 
мостиков. Кроме того, в парке 
обустроены три площадки для 
выгула собак.

— Можно сказать, что об-

новлённый парк стал одним 
из лучших мест отдыха для 
жителей многих районов на-
шего округа, — сообщил Алек-
сей Беляев. 

Территорию Отрадного по-
следовательно освобождают 
от самостроев и заброшен-
ных гаражей. К примеру, при 
помощи частных застройщи-
ков привели в порядок и бла-
гоустроили территорию улиц 
Декабристов и Римского-Кор-
сакова. Также пешеходам ста-
нет проще добираться до со-

седних районов. Уже проек-
тируются переходы в район 
Бибирево с Костромской ули-
цы по Юрловскому проезду, а 
также продление улицы Хача-
туряна до соседнего Северно-
го округа. 

Префект напомнил, что по 
поручению мэра Москвы 10 
сентября 2021 года в районе 
Отрадное на улице Хачатуря-
на была открыта новая фести-
вальная площадка с ярмаркой. 

— Концепцию ярмарки об-
судили с жителями на портале 

«Активный гражданин». 78% 
участников поддержали идею 
оформить здания и террито-
рию в стиле Древней Индии, — 
пояснил префект СВАО. 

На площадке установили 
три павильона для кафе, па-
вильон для проведения празд-
ников, большой павильон для 
круглогодичной ярмарки, бес-
платную карусель, сцену, а 
также сделали роллердром, 
который зимой превращают в 
каток с искусственным льдом.

Олег ДАНИЛОВ

Префект СВАО рассказал мэру о развитии района Отрадное

После капремонта филиа-
ла №1 детской поликлиники 
№110 в Отрадном в нём по-
явились просторные кабине-
ты, новое оборудование, иг-
ровые зоны и даже буфет.

Как рассказала главный врач 
Эльмира Каширина, при ре-
монте использовали опыт луч-
ших отечественных профиль-
ных учреждений и зарубежных 
детских клиник. Отныне поли-
клиника оснащена новейшей 
аппаратурой для ультразвуко-
вой диагностики. Установлено 
и другое современное цифро-
вое оборудование.

До этого за 45 лет в поли-
клинике морально устарело 
всё — и само здание, и пла-
нировка. Поэтому было важ-
но не только капитально от-
ремонтировать кровлю и фа-
сад, но и сделать современ-
ный дизайн-проект.

— Помещения не только 
стали просторнее — проду-
мана маршрутизация. Мы 
проводили мониторинг, как 
перемещаются по этажам па-
циенты, сколько времени они 
в среднем проводят у нас. 
Так, теперь прививочный ка-
бинет находится рядом с ка-
бинетом педиатра, чтобы ро-
дителям, пришедшим с ре-
бёнком на прививку, было 
максимально удобно, — по-
ясняет главврач. — Я заме-
тила, какое впечатление на 
родителей, осматривавших 
поликлинику, произвела та-
кая, казалось бы, мелочь, как 
подогрев геля в детском ка-
бинете УЗИ.

По мнению Кашириной, 

в поликлинике важны не 
только современное обору-
дование и ремонт, но и до-
брожелательная атмосфера. 
Чтобы посещать поликлини-
ку было ещё комфортнее, 
врачи совместно с пациен-
тами сформировали основ-
ные ценности и принципы, 
которые будут применять в 
своей работе. Выработан-
ные ценности обсудили на 
прошедшем в поликлинике 
общественном совете с уча-
стием врачей и пациентов. 

— Мы будем придержи-
ваться таких ценностей, как 
пациентоориентированность, 
профессионализм, доброже-
лательность, командная ра-
бота, доверие, уважение. 
Ведь успех лечения во мно-
гом зависит от обстановки 
в поликлинике и от взаимо-
отношений между врачом и 
пациентом, — говорит Эль-
мира Каширина.

Главврач также напомни-
ла, что комфортная атмосфе-
ра зависит не только от со-
трудников медицинской ор-
ганизации. Она попросила 
и самих пациентов не забы-
вать проявлять доброжела-
тельность как к врачам, так 
и к другим пациентам. Участ-
ники из пациентского сооб-
щества поддержали озвучен-
ные принципы и согласились, 
что всем стоит их соблюдать.

Ранее в апреле такие со-
веты уже прошли в других 
поликлиниках округа: в ГП 
№12 на Бочкова и ДЦ №5 
на Инженерной.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Детскую поликлинику 
на улице Хачатуряна оснастили 
по лучшим мировым стандартам

Сложные гидрогеологические условия 
доставили специалистам немало 
трудностей, отметил Сергей Собянин 
во время посещения строящейся 
станции метро «Окружная»
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Торговый центр в Бабушкинском районе 
реконструировали

Многофункциональный 
трёхэтажный торговый центр 
с подземной автостоянкой и 
с современными коммуника-
циями, с обновлённой систе-
мой противопожарной безо-
пасности появился на месте 
устаревшего и ставшего не-
безопасным здания на пере-
сечении улиц Менжинского 
и Енисейской. Об этом сооб-

щил председатель Комитета 
государственного строитель-
ного надзора Москвы Игорь 
Войстратенко.

Отмечается, что здание со-
хранило треугольную форму, 
но облик фасадов полностью 
изменился. Кроме того, по-
явилось два подземных эта-
жа. На минус первом уровне 
расположили торговые залы 

и технические помещения, а 
на минус втором устроили 
парковку на 143 машино-ме-
ста. Для обеспечения досту-
па посетителей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья установили специальные 
лестницы с пандусами и сов-
ременные лифты. 

Антон 
ВАСИЛЕНКО

В столице открылись 46 
павильонов «Здоровая Мо-
сква», где можно проверить 
своё здоровье. Павильон в 
парке «Ходынское поле» 
открыл Сергей Собянин.

— В Москве сложилась 
хорошая традиция: летом 
в парках открываются па-
вильоны «Здоровая Мо-
сква», — сказал мэр. — В 
2019 году около полумил-
лиона москвичей про шли 
обследование. Во время 
COVID-19 около миллиона 
человек про шли вакцина-
цию в павильонах. Сегодня 
перед павильонами стоит 
новая задача — в первую 
очередь провести диспан-
серизацию тех, кто перебо-
лел COVID-19. Это 2,5 мил-
лиона москвичей.

Люди, перенёсшие ко-
ронавирусную инфекцию, 
могут пройти углублённое 
комплексное обследова-

ние. В него входят такие 
исследования, как пуль-
соксиметрия, спиромет-
рия, биохимический ана-
лиз крови — семь показа-
телей, определение уровня 
D-димера (для переболев-
ших в средней и тяжёлой 
форме). Также пациентам 
порекомендуют сделать 
рентген в поликлинике. 
Если врач обнаружит ка-
кие-либо отклонения, то 
назначит дополнительные 
исследования или отпра-
вит на консультации к спе-
циалистам. Москвичам, пе-
реболевшим коронавиру-
сом, предложат проверить 
и эмоциональное состо-
яние. Для этого им при-
шлют специальный опрос 
по электронной почте или 
СМС. Ответы на вопросы 
проанализируют врачи-
психотерапевты Научно-
практического психонев-

рологического центра им. 
З.П.Соловьёва.

Пройти необходимые 
обследования могут не 
только те, кто переболел 
коронавирусом, но и все 
желающие старше 18 лет. 
При себе нужно иметь мо-
сковский полис ОМС и до-
кумент, удостоверяющий 
личность. Предваритель-
ная запись не требуется. 
Павильоны работают каж-
дый день с 8.00 до 20.00 без 
перерывов и выходных.

Всего в СВАО откроют 4 
павильона «Здоровая Мо-
сква»: в парках «Останки-
но» и «Отрадное», в сквере 
на Олонецком проезде и в 
Лианозовском парке. Об 
этом сообщил представи-
тель Департамента здраво-
охранения в СВАО Эдуард 
Манапов. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Павильоны 
«Здоровая Москва» — 

без перерывов и выходных

Н
акануне майских 
праздников город-
ские власти приня-
ли ряд решений, ко-
торые должны по-

мочь гражданам и отдельным 
отраслям экономики столицы 
пережить давление санкций. 

Съёмки станут 
дешевле

Получить гранты столич-
ного правительства смогут 
киностудии, кинотеатры и ви-
деоблогеры. 

Крупнейшие киносети смо-
гут потратить эти деньги на ре-
кламу отечественных фильмов, 
киностудии смогут компенси-
ровать до 25% стоимости арен-
ды городских парков, памят-
ников архитектуры, которые 
используются для съёмок.  

На эти цели из бюджета го-
рода выделят 300 млн рублей.

Проверку доходов 
временно 
отменили 

Как сообщил Сергей Собя-
нин в своём блоге, в столи-
це упрощён порядок получе-

ния детских пособий. Раньше, 
чтобы получить поддержку из 
бюджета, нужно было пройти 
через процедуру оценки нуж-
даемости. 

В этом году при проведе-
нии оценки власти не будут 
принимать в расчёт преж-
ние доходы горожан, кото-
рых уволили после 1 марта 

этого года и признали безра-
ботными в течение трёх ме-
сяцев после этой даты. 

— Поддержку получат мо-
сквичи, которые не по своей 
вине вынуждены искать но-
вую работу, — пояснил мэр 
Москвы. 

Также уволенные в послед-
ние месяцы москвичи, кото-
рые самостоятельно запла-
тили за своё переобучение 
или за повышение квалифи-
кации, смогут получить от го-
рода грант, который частич-
но компенсирует их расходы. 

Договоры продлят 
без торгов 

Поддержку города получат 
также владельцы уличных ат-
тракционов, контактных зоо-
парков и лекториев, в том чи-
сле размещённых в парках; 
столичные автошколы, у ко-
торых есть автодромы и пун-

кты техобслуживания; хозя-
ева плоскостных парковок, 
спортивных, игровых, дет-
ских площадок, площадок для 
выгула и дрессировки собак, 
пунк тов проката и туалетов. 

Их договоры с городом 
продлят до 31 декабря 
2023 года без проведения 
торгов, снизят размер обес-
печительных платежей с ше-
сти до одного месяца, а также 
дадут отсрочку до 31 декаб-
ря по платежам в бюджет за 
II квартал 2022 года. 

Олег ДАНИЛОВ

Получить гранты столичного 
правительства смогут киностудии, 

кинотеатры и видеоблогеры

Москва окажет содействие 
отечественному кино

Принят очередной 
пакет мер помощи 

бизнесу и москвичам

Здание сохранило треугольную форму, 
но облик фасадов стал другим
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В 
столичной мэрии 
наградили мос-
квичей, ставших 
победителями и 
призёрами пе-
кинской Олим-

пиады. Среди них — 27-лет-
ний лыжный гонщик Алек-
сей Червоткин, воспитанник 
«Спортивной школы олим-
пийского резерва №81 «Ба-
бушкино» Москомспорта, 
расположенной на Студё-
ном проезде. С Олимпиады 
Алексей вернулся с золотом 
в эстафете.

Подвела 
акклиматизация
И тем не менее спорт-

смен остался не совсем 
доволен своим результа-
том, так как ему не удалось 
получить золото в личном 
зачёте.

— Уже в самом Пекине 
меня внезапно настигла ак-
климатизация. На первой 
гонке было так плохо, что 
я просто не мог управлять 
своим телом, — рассказал 
«ЗБ» Алексей.

Однако одно золото 
Алексей Червоткин всё-та-
ки завоевал. 

Медаль пекинской Олим-
пиады — не первая олим-
пийская медаль Алексея, 
но первая золотая. Спор-
тивные заслуги Червоткина 

получили высокую оценку. 
На недавнем награждении 
в Кремле президент вручил 
спортсмену-олимпийцу ор-
ден Дружбы. Также росгвар-
дейцу Алексею Червотки-
ну присвоили звание ка-
питана.

Перед новым 
сезоном

Алексей переживает, 
что его лишили возмож-
ности выступать на миро-
вой спортивной арене. Но, 
судя по его настрою, чем-
пион оптимизма не теряет.

— Если нас не будут вы-
пускать на подготовку за 
границу, то мы это уже про-
ходили в 2020 году. Тогда 
была пандемия, и практи-

чески всё межсезонье мы 
провели в России, за исклю-
чением осеннего сбора, — 
сказал Алексей Червоткин 
в интервью «РИА Новости 
Спорт». — У всех появится 
возможность пробиться в 
основную команду, основ-
ной состав, бегать этапы 
Кубка России со сборни-
ками. Всё равно конкурен-
ция будет высокой.

Тренер спортсмена Юрий 
Бородавко сообщил кана-
лу «Матч ТВ», что сейчас у 
Алексея период межсезонья 
перед новым четырёхлет-
ним соревновательным се-
зоном. Он отдохнул и уехал 
на сборы, которые начались 
15 мая в Крыму.

Мария 
МОРОЗ

ЗНАЙ НАШИХ!

Школьница из Свиблова выиграла Всероссийскую олимпиаду по английскому

Награда для чемпиона

Алексей 
Червоткин — 
воспитанник 

СШОР 
«Бабушкино»

Одиннадцатиклассница 
из школы «Свиблово» Мария 
Сатина стала победителем 
Всероссийской олимпиады 
школьников по английско-
му языку.

Маше было три года, ког-
да мама Елена Валерьевна — 
врач и преподаватель, вла-
деющая пятью иностран-
ными языками, — начала 
знакомить дочку с англий-
ским. Потом семья несколь-
ко лет провела в Объединён-
ных Арабских Эмиратах, где 

общалась на английском.
В Москве интерес к ино-

странному языку не угас. 
В старших классах Маша 
уже смотрела иностранные 
фильмы в оригинале, много 
читала по-английски. Она ча-
сто помогает папе-инженеру 
с переводами технической 
литературы.

В свободное время, ко-
торого у Маши очень мало, 
она играет на гитаре, пишет 
стихи, собирает открытки, 
изучает историю и заботит-

ся о домашних любимцах — 
собачке породы пражский 
крысарик по кличке Фаня и 
двух крысах.

В будущем Мария видит 
себя учёным-лингвистом. 
Пока же все силы направи-
ла на подготовку к ЕГЭ и к 
предстоящему поступлению 
в МГУ на отделение теорети-
ческой и прикладной линг-
вистики.

Кроме Маши, на Всерос-
сийской олимпиаде школь-
ников отличились и другие 

ученики из СВАО. Лучший ре-
зультат по искусству показа-
ла Алиса Сходцева из школы 
№1506 в Северном Медвед-
кове, по французскому языку 
— Элизабет Пфанненшмидт 
из школы-интерната №1, по 
русскому языку — Матвей Го-
ловин из школы №1499 им. 
Героя Советского Союза Ива-
на Архиповича Докукина, по 
физкультуре — десятикласс-
ник Максим Соколов из шко-
лы №1381.

Татьяна РОДНИКОВА

Электросамокаты 
в парках будут 

сами замедляться
Минпромторг РФ совмест-

но с Департаментом тран-
спорта и развития дорожно-
транспортной инфраструк-
туры Москвы разработали 
стандарт с требованиями к 
электрическим средствам ин-
дивидуальной мобильности. В 
соответствии с этим докумен-

том все ввозимые в Россию 
электросамокаты, моноколё-
са и гироскутеры должны бу-
дут иметь предустановленный 
на заводе ограничитель ско-
рости — 25 км/ч. Кроме того, 
производителям придётся их 
оснастить системой спутни-
кового слежения и функцией 
автоматического замедления 
в парках.

Депутаты Мосгордумы под-
держали этот шаг.

— Считаю идею правиль-
ной, — комментирует пред-
седатель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. — Ещё в сентя-
бре наш столичный парла-
мент направлял на имя заме-
стителя председателя Прави-
тельства РФ Марата Хуснулли-
на аналогичную инициативу.

Шапошников напомнил, 
что сейчас в Москве для он-
лайн-сервисов по аренде са-
мокатов действуют зоны ог-
раничения скорости в обще-
ственных местах.

— Как правило, по городу 
это 20-25 км/ч, а в парковых 
зонах — 15-17 км/ч. На глав-
ной аллее ВДНХ скоростной 
режим составляет 5-6 км/ч. 
Однако эти ограничения не 
касаются моноколёс и элек-
тросамокатов, находящихся 
в личной собственности гра-
ждан, — заметил председатель 
Мосгордумы. — В 2016 году 
были зафиксированы первые 
ДТП с этим транспортом. Мы 
изучали зарубежный опыт, 
взаимодействовали с про-
фильными органами власти. 
Считаем необходимым как 
можно быстрее создать на 
нормативно-правовом уровне 
все условия для безопасности 
передвижения на этих видах 
транспорта.

Александр ЛУЗАНОВ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

По решению Сергея Собя-
нина олимпийским чемпионам 
выплатят по 4 млн рублей, се-
ребряным призёрам — по 2,5 
млн рублей, бронзовым при-
зёрам — по 1,7 млн рублей. 

Тренеры, подготовившие по-
бедителей и призёров, полу-
чат выплаты в размере 50% 
от этих сумм.

По общему количеству ме-
далей российская команда за-

няла 2-е место в мире, опере-
див и Китай, и США. 

С успешным выступлени-
ем спортсменов поздравил 
Сергей Собянин. 

— 32 медали — это просто 

блестящий результат. И бле-
стящий результат у москов-
ской команды, у членов сбор-
ной из Москвы — 13 медалей, 
— подчеркнул мэр Москвы.

Информация mos.ru

Московских олимпийцев наградил Сергей Собянин
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Победитель Олимпиады в Пекине Алексей Червоткин получил орден

Мария Сатина

Алексей не унывает. Он уверен, что впереди у него 
ещё много соревнований высокого уровня

Сергей Собянин с московскими олимпийцами на торжественном приёме в Белом зале мэрии
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Т
атьяна с улицы 
Конёнкова свой 
недельный от-
пуск провела в 
Воронежской об-
ласти. Она решила 

доставить помощь в один из 
пунктов размещения бежен-
цев из Донбасса, расположен-
ный в городе Россошь. 

Совместили 
с паломничеством

— Я прочитала в Интернете, 
что в городе Россошь, недалеко 
от границы с ЛНР, устроили че-
тыре пункта временного разме-
щения беженцев. Живут в них 
около 400 человек, в основном 
женщины с детьми. На странице 
Россошанской епархии в сети 
«ВКонтакте» был указан мобиль-
ный телефон руководителя со-
циального отдела Виктора Иль-
ина. Я позвонила ему и уточнила, 
что именно лучше привезти, — 
рассказала жительница.

На собранные с коллегами 
деньги она купила около 100 
килограммов стирального по-
рошка и несколько больших 
упаковок туалетной бумаги. Со-
трудник епархии сказал, что на 
тот момент это самые востре-
бованные предметы в пунктах 
размещения беженцев. 

— Поездку на машине мы 
совершили в конце апреля 
во время недельного отпуска. 
Совместили её с паломниче-
ством: недалеко от Россоши 
есть удивительной красоты 

пещерные монастыри, — по-
делилась Татьяна.

Стиральный 
порошок сразу 
пустили в дело

— В одном из пунктов разме-
щения беженцев, устроенном в 
общежитии химико-механиче-
ского техникума, нам показали 

две стиральные машины и рас-
кладную сушилку. Их пожертво-
вали москвичи. А наш стираль-
ный порошок тут же пустили в 
дело, — рассказывает волонтёр.

Виктор Ильин пояснил, 
что одежду, обувь, пред-
меты гигиены, пожертво-
ванные неравнодушными 
людьми, собирают на скла-
де епархии и потом распре-

деляют по заявкам беженцев.
— Он показал несколько ча-

тов в Телеграме. Там руководи-
тели четырёх пунктов разме-
щения беженцев выкладывают 
свои заявки: влажные салфетки, 

шампуни, памперсы, чистящие 
средства; после этого Виктор 
доставляет заказанные предме-
ты, — говорит Татьяна.

Хотят вернуться 
домой

Волонтёр побеседовала с 
несколькими семьями. 

— В прачечной мы позна-
комились с Андреем Дани-
ловым. У него семеро детей 
от полутора до 16 лет, они 
приехали из Стаханова — 
это под Луганском. От их 
дома ничего не осталось. 
Говорят, что им некуда воз-
вращаться, — рассказывает 
Татьяна.  

Несколько семей приехали 
из Горловки, есть мамы с деть-
ми из Донецка, Мариуполя, 
из Харьковской области. Те, 
у кого дома целы, ждут воз-
можности вернуться. Говорят, 
что в России к ним относятся 
как к родным, но они хотят 
домой: там остались родст-
венники и друзья.

— Следующий отпуск хочу 
провести в Крыму. От Мо-
сквы до Россоши около 760 
километров, город находит-
ся совсем рядом с трассой 
М-4, поэтому я планирую 
снова заехать сюда с гума-
нитарной помощью, — го-
ворит волонтёр.

Вера КАЗАНСКАЯ

Нужны продукты, предметы гигиены
Как жители округа могут помочь беженцам из Донбасса

Помощь собирают на складе 
епархии, потом распределяют 

по заявкам беженцев

Желающие напрямую помочь беженцам в пригранич-
ной зоне могут связаться с руководителем социаль-
ного отдела Россошанской епархии Виктором Ильи-

ным: 8-920-219-9636.
В округе гуманитарную помощь можно принести по адресу: 

ул. Вересковая, 5, ежедневно с 10.00 до 19.00. 
Также приём продуктов длительного хранения, предме-

тов гигиены, детского питания ведётся в городском церков-
ном центре сбора гуманитарной помощи: 2-й Кадашёвский 
пер., 7, ежедневно с 10.00 до 19.00 

Совет семей района Отрад-
ное ведёт сбор колясок для 
нуждающихся семей. Нужны 
средства передвижения раз-
ных видов — люльки, прогу-
лочные, трансформеры, тро-
сти.

— За последние недели к 
нам обратились сразу не-
сколько нуждающихся семей 
— многодетных или находя-
щихся в сложной жизненной 
ситуации. Женщины прихо-
дят заранее, когда до рожде-
ния малыша остаётся пара ме-

сяцев. Стараемся помочь, ведь 
без коляски маме как без рук, 
— поделилась председатель 
Совета семей района Отрад-
ное Ольга Бельцева.

По её словам, родители 
всегда чем-то делятся друг с 
другом, это в порядке вещей, 
но коляски разлетаются как 
горячие пирожки, даже обра-
зовалась очередь, приходится 
искать. Также мамам с детьми 
пригодятся памперсы, впи-
тывающие пелёнки, средства 
ухода за малышами.

Средства передвижения 
младенцев могут быть б/у, 
но в исправном и чистом со-
стоянии. Принести коляску 
можно по адресу: ул. Карго-
польская, 13, корп. 1, каждую 
среду с 10.00 до 12.00 и чет-
верг с 18.00 до 20.00. 

Есть дополнительный 
пункт сбора: Алтуфьевское 
ш., 66/2, 1-й подъезд, домо-
фон 0, каждую среду с 16.00 
до 20.00.

Ольга 
СОКОЛОВА

Нуждающимся семьям Отрадного 
можно передать коляски
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В одном из пунктов размещения беженцев, устроенном 
в общежитии химико-механического техникума, установили 

две стиральные машины. Их пожертвовали москвичи
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Сбил 
мотоциклиста 

на проезде 
Шокальского

6 мая во втором часу дня 
грузовой автомобиль «Га-
зель» двигался по проезду 
Шокальского в направле-
нии улицы Грекова. За ру-
лём был мужчина 37 лет. 
При повороте во двор дома 
61 на проезде Шокальского 
машина столкнулась с мо-
тоциклом «Ямаха». Постра-
дал мотоциклист — мужчи-
на 42 лет. Скорая увезла 
его в больницу с закрытой 
черепно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга.  

Врезалась 
в машину 
на улице 

Хачатуряна
7 мая днём, в начале вто-

рого, 58-летняя женщина-ве-
лосипедист следовала по 
улице Хачатуряна в направ-
лении улицы Декабристов. 
В районе дома 8, корп. 3, на 
улице Хачатуряна женщи-
на врезалась в автомобиль 
«Хёндай», остановившийся 
на остановке общественного 
транспорта. Велосипедистка 
самостоятельно обратилась 
в больницу, где ей диагности-
ровали ушиб века. 

Не уступила 
дорогу 

на Яблочкова
7 мая вечером, в начале 

шестого, 41-летняя женщи-
на, управляя автомобилем 
«Ниссан», двигалась по ули-
це Яблочкова в сторону ули-
цы Милашенкова. Рядом с 
домом 37 на улице Яблоч-
кова при повороте во двор 
водительница не уступила 
дорогу мотоциклу «Сузуки», 
следовавшему во встречном 
направлении. Мотоциклиста 
— мужчину 44 лет — госпита-
лизировали с закрытым пере-
ломом правого предплечья. 

Упала в автобусе 
на улице 

Корнейчука
10 мая в 11.30 мужчина 

54 лет, управляя автобусом 
ЛиАЗ, следовал по улице 
Корнейчука в направлении 
Белозерской улицы. В райо-
не дома 38 на улице Корней-
чука водитель резко затор-
мозил. В результате в сало-
не автобуса упала пожилая 
женщина 83 лет. Она само-
стоятельно обратилась в 
больницу с переломом пра-
вой бедренной кости.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

Л
етом многие пла-
нируют отпра-
виться в автопу-
тешествие. При 
выезде, конечно, 

придётся постоять в проб-
ках: в разгаре дачный сезон. 
Но есть альтернатива — Цент-
ральная кольцевая автодорога 
в Подмосковье. Проезд по ней 
платный, зато и заторов нет.

Проходит 
вдоль «бетонки»
ЦКАД проходит в 40-50 ки-

лометрах от МКАД. Дорогу от-
крыли в прошлом году. Общая 
протяжённость — 336 кило-
метров. Магистраль проложи-
ли вдоль подмосковной доро-
ги, которую водители окре-
стили «бетонкой». Так что есть 
выбор. Можно свернуть на но-
вое кольцо и ехать за деньги 
либо уйти на «бетонку», где 
проезд бесплатный.

Но в северо-западной части 
такого выбора не будет. «Бетон-
ки» тут нет — только ЦКАД. По-
этому платить за проезд не нуж-
но между Ленинградским и Ки-
евским шоссе. Правда, быстро 
по этому участку не поедешь. 
Как и на всяком загородном 
шоссе, здесь есть светофоры, 
встречаются заторы, да и ямы 
на дороге, увы, не редкость. 

Вместо 
шлагбаумов — 

камеры
Остальной участок ЦКАД 

— платный. Я пользовался 
им в апреле, когда ездил на 

рыбалку на Селигер. Снача-
ла забрал снасти для ловли на 
даче в районе подмосковного 
Пушкино. Выезд на ЦКАД был 
рядом. Я решил: махну по этой 
дороге до Ленинградки, а уж 
там возьму курс на Селигер. 
Иначе придётся возвращаться 
и стоять в пробках на МКАД, а 
это займёт часа полтора.

На платные дороги заезжа-
ют через шлагбаумы. На ЦКАД 

их нет. На развязках установ-
лены рамки с камерами, кото-
рые считывают госномера ма-
шин. Так определяется прой-
денный километраж. От него 
зависит оплата. Чем больше 
проехали, тем больше отда-
дите. Проезд по всему коль-
цу обойдётся в 1370 рублей. 

Разрешённая скорость на 
платном участке ЦКАД — 
110 км/ч. Легковушек почти 

нет. Попадаются лишь фуры. 
На дороге — ни единой ямы. 
Можно смело поддать газу!

Для оплаты 
есть пять дней

Расстояние между Ленин-
градкой и Ярославкой — око-
ло 60 км. Пролетаю его за пол-
часа. Вот и поворот на трассу 
до Питера. С меня — 310 руб-
лей. Оплатить нужно в тече-
ние пяти дней. Иначе придёт 
штраф 1500 рублей, плюс по-
требуют оплатить проезд.

Если планируете пользо-
ваться ЦКАД два-три раза в не-
делю, есть смысл приобрести 
транспондер. Вносите на него 
деньги, оплата списывается 

автоматически. Плюс поезд-
ки будут обходиться дешевле 
на 10-40%. Точная сумма скид-
ки зависит от пройденного 
расстояния. С транспонде-
ром проезд от Ярославки до 
Ленинградки обошёлся бы 
мне в 279 рублей. За путь по 
всему кольцу дали бы скидку 
уже 40%: вместо 1370 рублей я 
заплатил бы 830 рублей.

На стоянках — 
детские площадки

По ЦКАД можно быстро до-
ехать до магистралей, веду-
щих в Санкт-Петербург, Яро-
славль, Псков, Нижний Нов-
город, Кострому, Самару. Пе-
ред поездкой стоит заранее 
изучить схему проезда по раз-
вязкам: эта информация есть 
на сайте «Автодор. Платные 
дороги»  centralringroad.ru. 
Например, чтобы попасть на 
Дмитровское шоссе, нужно сна-
чала уйти на «бетонку», а уже 
затем выехать на Дмитровку.

На ЦКАД оборудованы 
удобные стоянки с санузла-
ми и даже с детскими площад-
ками. Можно остановиться, 
отдохнуть. Можно и поспать, 
как это делают дальнобой-
щики. Время в пути на опла-
ту не влияет. Из минусов: на 
магистрали пока очень мало 
заправок. Перед выездом на 
ЦКАД лучше заправить пол-
ный бак бензина. Нет здесь и 
магазинчиков с выпечкой и 
напитками. Планируете пере-
кусить в пути — запасайтесь 
бутербродами заранее.

Роман НЕКРАСОВ

Если планируете пользоваться 
ЦКАД два-три раза в неделю, 

есть смысл приобрести 
транспондер

От Ярославки до Ленинградки — 
за полчаса 

Чтобы не стоять в пробках на выезде из города, корреспондент «ЗБ» 
решил воспользоваться ЦКАД

Маршрут трамвая №17 
укоротили по выходным
По выходным дням с 7 мая 

по 28 августа трамвай №17 
стал ходить от остановки 
«Останкино» в одноимённом 
районе до остановки «Комби-
нат «Лира» в районе Свиблово.

— Ограничения введены 
из-за необходимости прове-
сти ремонт трамвайных пу-
тей на улицах Уржумской и 
Енисейской, проезде Дежнёва, 
Беринговом и Чукотском про-
ездах, а также на разворот-
ном кольце в районе Север-
ное Медведково, — сообщи-

ли в пресс-службе мосметро.
По укороченному маршру-

ту трамваи возят пассажиров 
только в выходные дни. В суб-
боту и воскресенье пассажи-
ры могут воспользоваться 
компенсационным автобу-
сом №017. Он ходит от оста-
новки «ВДНХ (Главный вход)» 
и далее по всему трамвайно-
му маршруту до разворотно-
го кольца в Северном Мед-
ведкове. 

Евгений 
БАКИН

Ограничения вводятся из-за необходимости 
провести ремонт трамвайных путей
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12 новых цветников обу-
строят этим летом в Алтуфь-
евском, Бутырском, Север-
ном, Ярославском районах, в 
Бибиреве и Свиблове. 

Новые цветники размес-
тят на уже благоустроенных 
территориях и на тех, что 
благоустроят в этом году. 
Например, в Свиблове это 
территория на проезде Нан-
сена, 5, и газоны на улице 
Амундсена. В Бибиреве — 
сквер Лескова, в Бутырском 
— сквер на улице Яблочкова. 
В Алтуфьевском районе — 
в скверах на улице Беги-
чева и проезде Черско-
го. В Северном — на Но-
водачной (Долгопрудная 
аллея), в Ярославском — 
в пойме реки Ички. 

— Специалисты уже за-
нимаются разбивкой но-
вых цветников, перекапы-
вают существующие, заво-
зят грунт. Часть цветников 

уже подготовлена к высадке 
рассады, — сообщила заме-
ститель руководителя ГКУ 
«Дирекция ЖКХиБ СВАО» 
Екатерина Афонина.

По её словам, с 20 мая 
планируется начать посад-
ку декоративных однолет-
ников — петунии, бегонии, 
тагетеса и цинерарии. Всего 
будет высажено 173 тысячи 
однолетников. 

В июне планируют поса-
дить 125 тысяч многолет-
ников. В этот список вхо-
дят ирисы, розы, лилейни-
ки и хосты. 

Всего на площади при-
мерно 8 тысяч кв. метров за-
планировано высадить око-
ло 300 тысяч единиц цве-
точной рассады, рассказала 
Афонина. Рассаду предоста-
вит официальный постав-
щик цветов Москвы — ГБУ 
«Озеленение». 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ 

Городской площадке, на 
которой жители обсуждают 
проекты благоустройства 
и другие важные вопросы 
жизни столицы, исполня-
ется восемь лет. 

«В честь дня рождения 
проекта стартует новая ак-
ция — фотоконкурс «Как мы 
изменили Москву?», — гово-
рится в сообщении пресс-
службы портала «Активный 
гражданин». 

Чтобы принять участие 
в фотоконкурсе, надо сде-
лать снимок в одежде с ло-
готипом проекта в одном из 
27 мест в городе, которые 
появились или изменились 
благодаря решению актив-
ных граждан. Фотография 
должна быть горизонталь-

ной, без посторонних лю-
дей и предметов в кадре, а 
пейзаж — узнаваемым.

Полный список мест опу-
бликован на сайте проекта. 
В СВАО фотографии мож-
но делать на ВДНХ и в «Пар-
ке Яуза».

«Пришлите снимок на 
events@ag.mos.ru не позд-
нее 9 июня», — поясняют в 
пресс-службе.

Все фотографии будут 
опубликованы на портале, 
а 20 лучших примут участие 
в конкурсе. Авторы восьми 
из них получат по 888 бал-
лов на «Активном граждани-
не», книги о Москве и набо-
ры сувениров.

Евгений 
БАКИН

БЛАГОУСТРОЙСТВО

В шести районах СВАО 
появятся новые цветники 

В четырёх точках парка 
«Останкино» ветеринары на-
чали проводить вакцинацию 
плотоядных животных, глав-
ным образом лис, от бешенства.

Сотрудники Мосприроды 
находят лисьи норы и сообща-
ют об этом  ветеринарам. Кап-

сулу с вакциной помещают в 
оболочку из мясокостной или 
рыбной муки, говяжьего жира 
и парафина. Животные охот-
но поедают такие «угощения». 

— Вакцина «Рабистав» явля-
ется безвредной, в том числе 
для привитых домашних собак, 

— говорит Светлана Ивайки-
на, заведующая ветеринарным 
участком «Отрадное».

Лисы находят приманку 
и съедают. На 21-е сутки по-
сле этого у животных фор-
мируется иммунитет про-
тив бешенства, который со-

храняется в течение года.
Лисы обосновались в Остан-

кинском парке несколько лет на-
зад. По мнению специалистов, 
это свидетельствует о значитель-
ном улучшении экологической 
ситуации в нашем округе.

Галина ПОГОДИНА

Лис в Останкинском парке вакцинируют от бешенства

Змеи в городе

В 
Москве, и в СВАО 
в частности, стали 
встречаться гадюки. 
Причём не только в 

парках.

Лежала 
на дорожке

Волонтёры приюта для со-
бак «Красная сосна» посто-
янно гуляют с питомцами на 
окраинах Лосиного Острова. 
Некоторые встречали гадюк 
и сообщали об этом осталь-
ным, чтобы выгул проводил-
ся с особой осторожностью.

— Одну небольшую гадю-
ку я видел в прошлом году в 
пруду около МГСУ, — сказал 
Владимир, волонтёр приюта. 

Наткнулся на гадюку и 
глава управы Ярославско-
го района Алексей Турков. 
Произошло это на окраине 
Лосиного Острова, в районе 
улицы Проходчиков.

— Она лежала себе на до-
рожке, ничего не делала, — 
рассказывает он. — Я её сра-
зу узнал по характерному 
окрасу. Страха особого не 
было, обошёл её и пошёл 
дальше.

Как комментирует началь-
ник отдела экологического 

контроля по СВАО Департа-
мента природопользования 
и охраны окружающей среды 
г. Москвы Алексей Горелов, 
змеи выползают на дороги, 
чтобы погреться.

Видели жители округа га-
дюк и в «Парке Яуза» непода-
лёку от акведука.

Стали лучше 
выживать

— Как и любое пресмыкаю-
щееся или земноводное, гадю-
ка — индикатор биологиче-
ского состояния окружающей 

среды, — добавляет Горелов. 
— В последние годы идёт ак-
тивное благоустройство зелё-
ных зон, снижается экологи-
ческая загрязнённость почвы, 
воды в реках. Кормовая база — 
мышевидные грызуны — так-
же присутствует в изобилии. 
Поэтому гадюки активно раз-
множаются, их потомство вы-
живает. Им становится тесно, 
они расселяются по новым 

территориям, поэтому чаще 
попадаются людям на глаза.

В траве 
надо топать

Гадюки — змеи осторожные. 
Поэтому, если вы зашли в вы-
сокую траву, лучше вести себя 
шумно и топать при ходьбе, 
тогда змея сама от вас упол-
зёт. Если решили отдохнуть на 
природе, прежде чем присесть 
на поваленное дерево или пе-
нёк, внимательно осмотритесь: 
там вполне могут находиться 
гадюки. Кстати, сейчас у змей 

брачный период, и они ведут 
себя более агрессивно и к тому 
же они более ядовиты, нежели 
в другое время года. Поэтому 
Алексей Горелов советует при 
походах в лесопарки не углуб-
ляться в чащи, где существу-
ет особенный риск встретить 
змею. Если всё же встретили, 
не приближайтесь к ней, даже 
если вам кажется, что это безо-
бидный уж. Тем более не пы-

тайтесь её убить: эти змеи за-
несены в Красную книгу.

Гадюку от ужа отличить 
легко: по спине у неё идёт 
чёрная зигзагообразная ли-
ния. А уж — строго чёрный, 
с жёлтыми «ушками» на го-
лове. Но встречаются, хотя и 
редко, чёрные гадюки. И ужи 
— тоже редко — бывают без 
жёлтых пятен.

Галина ПОГОДИНА, 
Алексей ТУМАНОВ

Жители округа стали чаще замечать гадюк

Сейчас брачный период — 
змеи более агрессивны 

и ядовиты

Главное — 
не паниковать
Случаи смерти челове-

ка от укуса гадюки крайне 
редки (в среднем 1 на 10 
тысяч укусов). Поэтому 
главное, что надо делать, 
если вас всё же укуси-
ли, — сохранять спокой-
ствие. И как можно ско-
рее отправляться в бли-
жайшее медучреждение 
или вызывать скорую. А 
вот что не надо делать 
— это надрезать место 
укуса, высасывать яд (в 
ротовой полости и на гу-
бах могут быть микротре-
щины), накладывать жгут 
и употреблять алкоголь.

ЕСЛИ УЖАЛИЛА

ДАТА

Портал «Активный гражданин» 
отметит своё восьмилетие 

фотоконкурсом
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Гадюки осторожны 
и стараются избегать людей. 
Но уж если встретились 
со змеёй, надо просто 
её обойти
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В Алексеевском 
двое получили 

ножевые 
ранения

В полицию обратил-
ся мужчина, пострадав-
ший в драке на улице 
Касаткина. Его доста-
вили в больницу с ре-
заными ранами груди 
и живота. Чуть позже в 
полицию поступило со-
общение от врачей ско-
рой помощи: они обна-
ружили на Грузинском 
Валу человека с похо-
жими ранениями. Тот 
рассказал, что получил 
ранения в драке у метро 
«ВДНХ». С помощью ка-
мер видео наблюдения 
оперативники выследи-
ли и задержали подо-
зреваемого — 22-лет-
него парня. Возбужде-
но уголовное дело.

Угнал авто 
в Лосино-

островском
47-летний житель Ло-

синоостровского района 
заметил, что дверь одно-
го из автомобилей, при-
паркованных во дворе на 
Минусинской, не запер-
та. Мужчина сел в ма-
шину, нашёл в ней за-
пасные ключи и поехал 
кататься по городу. Чуть 
позже хозяин авто сооб-
щил об угоне в полицию. 
Машину обнаружили на 
Стартовой улице. Нахо-
дившегося рядом муж-
чину задержали. Он при-
знался, что лишь хотел 
покататься. С него взя-
та подписка о невыезде.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Ч
етверо жителей 
СВАО решили от-
крыть собственный 
«бизнес». 48-летний 
организатор группы 

узнал по сарафанному радио 
о существовании нелегально-
го склада, где можно приобре-
сти спиртосодержащую жид-
кость в огромных количествах 
по невысокой цене. Качество 
продукта конечно же никто 
не проверял. 

Преступный опт
«Предприниматель» взял в 

дело 50-летнего друга, владель-
ца «Газели». В неё-то и загрузи-
ли канистры с «подпольным» 
алкоголем.

Правоохранительные орга-
ны в ходе контрольной закуп-
ки пресекли преступную тор-
говлю. Во время обыска гаража 
на Ярославском шоссе нашли 
порядка 250 пятилитровых ка-
нистр суррогатного алкоголя. 
Торговцев задержали, они ожи-
дают суда, находясь под подпи-
ской о невыезде. Вину призна-
ли, в содеянном раскаялись.

— Оперативным путём уста-
новлено место, где обвиняе-
мые приобретали немарки-
рованную алкогольную про-
дукцию. При силовой поддер-
жке сотрудников Росгвардии 
на складе проведены обыски 
и изъято более 6,5 тысячи ка-
нистр со спиртосодержащи-
ми жидкостями, — сообщили 
в пресс-службе  Главного след-
ственного управления СК РФ 
по г. Москве. 

Двоих «оптовиков», отпус-

кавших левое спиртное со 
склада, также задержали. Сей-
час проводятся следственные 
действия по установлению 
всех обстоятельств уголов-
ного дела.

Как не наткнуться 
на подделку

Сотрудники правоохрани-
тельных органов часто изы-
мают из оборота немарки-
рованный алкоголь. Ежеме-

сячно выявляют 10-15 таких 
торговых точек. В основном 
столкнуться с палёным алко-
голем можно в мелких мага-
зинчиках формата «два шага 
от дома» или купить с рук в 
подобных гаражах. Так, к при-
меру, в прошлом году был вы-
явлен склад поддельного алко-
голя на Алтуфьевском шоссе. 
Полицейские изъяли 15 тысяч 
бутылок нелегального алко-
голя и 50 тысяч фальшивых 
акцизных марок.

— При выборе алкоголя не-
обходимо обращать внима-
ние на маркировку. Продук-
ция российского производст-
ва должна иметь федеральную 
специальную марку, импорт-

ная — акцизную, — рассказал 
Андрей Федченков, старший 
оперуполномоченный по ОВД 
3-го отделения отдела эконо-
мической безопасности и про-
тиводействия коррупции УВД 
по СВАО.

Основа таких сомнитель-
ных напитков всегда одна 
— технический спирт, пло-
хо очищенный и вредный 
для здоровья. Его разбавля-
ют водой, варьируя крепость. 
Остаётся только подправить 
цвет и аромат красителями и 
ароматизаторами — и «хен-
несси» готов. 

Сотрудники правоохрани-
тельных органов советуют по-
купать алкогольную продук-

цию только в гипермаркетах 
или в специализированных 
торговых сетях. Там риск на-
ткнуться на левый и опасный 
алкоголь минимальный.

— Лицензию на продажу ал-
когольной продукции имеют 
только юридические лица. 
Если вы приобрели напиток 
в небольшом магазине и в чеке 
значится ИП, то такая продук-
ция не может считаться ле-
гальной, — сообщил Андрей 
Федченков.

Фальшивку 
определит 
смартфон

Если же пришлось выби-
рать алкогольный напиток в 
непроверенном месте и воз-
никают подозрения по поводу 
его качества и сертификации, 
то определить истинность на-
питка помогут приложения 
для смартфонов. Необходимо 
только навести окошко скане-
ра на штрихкод.

Стражи порядка рекоменду-
ют установить «АнтиКонтра-
фактАлко» или ЕГАИС. 

— Эти программы выдают все 
необходимые данные о товаре: 
наименование, крепость, объ-
ём, адрес производителя. Если 
информация не отображается 
или не соответствует надписям 
на этикетке, значит, алкоголь 
произведён и реализован не-
законно, — объяснил старший 
оперуполномоченный.

Анна ГОНЧАРОВА

Алкомаркет в гараже

Изъяли более 6,5 тысячи канистр 
с сомнительным алкоголем

Подпольный магазин вывел полицию на склад палёной водки 
на Ярославском шоссе

03
80

Тот самый склад, куда привела ниточка из гаража на Ярославке
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В 
се майские праздни-
ки в столице прохо-
дил фестиваль «Мо-
сковская весна». В 
парках, скверах, на 

других площадках звучали 
стихи и песни военных лет, 
гостям показывали спектак ли, 
устраивали для них концерт-
ные программы и проводили 
мастер-классы. 

В СВАО фестивальной 
площадкой по традиции 
стал сквер на улице Хачату-
ряна, рядом с парком «От-
радное». 7 мая на площадке 
было много людей, в основ-

ном родители с детьми. 
Любовь Синицына из 

Свиблова пришла с дочками 
— двухлетней Викторией и 
четырёхлетней Александрой. 
Девочки увлечённо рисова-
ли цветы на пленэре. Орга-
низаторы приготовили для 
всех желающих мольберты, 
акварельные краски, бумагу. 
Самым маленьким художни-
кам мольберты отрегулиро-
вали под рост.

— Мы специально при-
ехали на эту площадку, благо 
ехать недалеко и удобно, — 
рассказывает Любовь. — Во-

круг сцены собралась целая 
толпа детей. Оказывается, уже 
начался спектакль «Гуси-лебе-
ди» Московского камерного 
театра кукол. 

Трёхлетний Егор Носов в 
компании родителей Елены 
и Дмитрия восторженно на-
блюдал за происходящим.

— Он сегодня первый раз в 
жизни увидел настоящий ку-
кольный театр. Егор — благо-
дарный зритель. Даже за кару-
селью он в отличие от других 
детей любит наблюдать, а не 
кататься. Правда, это не каса-
ется испанских пончиков чур-

рос, которые здесь продают-
ся с разными начинками. Их 
Егор предпочитает есть сам, 
а не смотреть, как это делают 
другие, — улыбается Елена.

Яна Огиенко с дочкой Ни-
кой, которой четыре с поло-
виной года, любители мас-
тер-классов. 

— Нас заинтересовали ма-
стер-классы, посвящённые 
московскому транспорту: 
там можно смастерить моде-
ли трамваев, автобусов, ваго-
нов метро — современных и 
старинных, — рассказала Яна. 

Ирина ЛЬВОВА

«Московская весна» 
в СВАО

Фестивальной площадкой в нашем округе стал сквер 
на улице Хачатуряна
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Ваш «Звёздный бульвар»

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Мольберты отрегулировали 
под рост маленьких художников
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Год 1945-й. 
Мы победили

В Бибиреве есть памятник 
погибшим воинам из дере-
вень, когда-то бывших на 
этом месте, — Бибирево, Ал-
туфьево, Юрлово.

По пути от станции метро 
«Бибирево» все заходят в не-
большую церковку «Живо-
носный источник». Мы за-
жигаем у алтаря одну об одну 
свечи в память о погибших 
воинах. Пламя, дрожа, тянет-
ся вверх. Как маленький Веч-
ный огонь. После церкви все 
идут к памятнику погибшим 
воинам. Это, конечно, удиви-
тельный монумент. Не толь-
ко фронтовикам, но и несу-
ществующим деревням. Па-
мятник памяти...

«Местная вода 
здорова есть»

Первое упоминание ис-
чезнувшего села Бибире-
ва встречается в писцовой 
книге 1584 года (тогда оно 
было вотчиной московско-

го Вознесенского монасты-
ря, «что у Фроловских во-
рот»). Позже обитель пере-
стала владеть селом, но мо-
настырю, расположенному 
в Кремле, оставили здесь не-
большое подсобное хозяй-
ство. В Бибиреве постави-
ли деревянную Благовещен-
скую церковь, дворы церков-
ного причта, монастырский 

двор и три «двора служних». 
Название идёт от старин-

ного слова «бибирь» — бо-
бёр. В карте Московского 
уез да 1800 года сказано, что 
«местная вода здорова есть». 
«Бибири» обильно водились 
в здешних речках Олешенке, 
Чермянке, Звериножке. Среди 
мерцающих болотных огонь-
ков «мнаго водилось и друга-

го зверя». Разгневанный не-
удачной охотой барин мог 
и запороть на конюшне кре-
стьян-охотников до смерти.

Училище 
для крестьян

В духовных грамотах пи-
сано, что в 1869 году «из 159 
жителей обоего пола, про-
живающих в селе Бибирево, 
лишь 9 мужчин и 1 женщина 
грамотны». Но все были вен-
чаны. Рожь волос обязатель-
но убиралась под венчаль-
ную корону. «Дев, обречён-
ных мужу, венчают в храме 
именем Сергия Радонежско-
го, поставленном в 1894 году 
к югу от старой Благовещен-
ской церкви».

«То было время, когда муж-
чины лучше владели шпагой, 
чем грамотой, и храбро шли 
не только на войну, но и под 
венец». Но и с неграмотностью 
боролись. Местный священник 
С.Соколов в конце XIX века от-
крыл в своём доме бесплатное 

народное училище для без-
грамотных крестьян.

«Если зерно, упавшее в зем-
лю, не умрёт, оно одно оста-
нется, а если умрёт, то про-
растёт многими плодами», 
— учил он крестьян грамот-
ности и нравственности по 
Евангелию.

На Руси всегда было три 
столпа: врач, священник и 
учитель. В Бибиреве сперва 
открылась церковно-приход-

ская школа, затем и больница. 
А возведение «новоприбы-
лых» церквей велось ижди-
вением игумений того же 
Вознесенского монастыря и 
местных скоробогатеев-за-
водчиков.

С балконов 
слышали 

крики петухов
Из земской статистики сле-

дует, что в начале ХХ века в 
Бибиреве «был 41 двор, пи-
тейный дом, кожевенный за-
вод и лайковое заведение».

После революции народ 
внимал уже иным песням. В 
годы коллективизации в Би-
биреве создали колхоз. Де-
ревянную Благовещенскую 
церковь разобрали. В камен-
ном храме Сергия Радонеж-
ского оборудовали фабрику 
выключателей.

В наше время в районе три 
православных храма: пыш-
ный храм Иконы Всех Мос-
ковских Святых, храм Сергия 

Радонежского и храм Иконы 
Божией Матери «Живонос-
ный источник». Есть даже цер-
ковь христиан-баптистов… 
Село исчезло, а вера верну-
лась.

Массовая застройка рай-
она началась в 70-х годах 
прошлого века. В Бибиреве 
давали жильё московским 
очередникам, лимитчикам, 
метростроевцам, жителям ис-
чезающих на этом месте де-

ревень. С балконов тогда ещё 
можно было слышать крики 
петухов.

Звон колоколов
… После поклонения фрон-

товикам я возвращался к ме-
тро через этнографическую 
деревню «Бибирево» — бла-
гоустроенный парк, весь дико 
заросший цветами и травами. 
Его разбили на месте глухо-
го оврага в пойме той самой 
Чермянки с исчезнувшими 
«бибирями» (бобёр и сегод-
ня на гербе района).

Красный, сухой и спокой-
ный свет солнца обливал окру-
жающие высотки. В их окнах 
мягко краснел закат. Под мо-
стиком вяло поблёскивала 
речка Чермянка. Было пустын-
но и тихо. Я бы не удивился, 
увидев, как из-за поворота по-
является огромное стадо овец 
исчезнувшего села Бибирева.

Вдруг послышался звон ко-
локолов. Он уносился ввысь, 
к душам ушедших воинов...

Звон колоколов над спокойной рекой

В местных речках обильно 
водились бобры-«бибири». 

От них и название

На месте московского района Бибирево были деревни

В этом номере «Звёздно-
го бульвара» мы начинаем 
новую рубрику — «Днев-
ник москвича». Её будет 
вести известный журна-
лист Сергей Благодаров. 
Он много лет проработал 
спецкором «Комсомолки», 
является лауреатом пре-
стижных журналистских 
премий. Первый материал 
новой рубрики посвящён 
району Бибирево, история 
которого, как оказалось, 
весьма богата событиями.

Рубрику 
ведёт 
Сергей 
Благодаров

В строящемся храме на Берёзовой аллее 
прошло богослужение

В строящемся на Берёзовой 
аллее храме в честь Успения 
Пресвятой Богородицы в Остан-
кине прошла торжественная за-
кладка камня в его основание. 
Её провёл епископ Егорьевский 
Матфей, управляющий Северо-
Восточным и Юго-Восточным 
викариатствами Москвы. На це-
ремонии присутствовали пре-
фект СВАО Алексей Беляев и со-
ветник Патриарха по вопросам 
строительства Владимир Ресин.

Как объяснил иерей Роман 
Хан, клирик храма Живоначаль-

ной Троицы в Свиблове, отвеча-
ющий за строительство ново-
го храма, закладывать камень 
не обязательно в самом начале 
строительства, это можно сде-
лать на любом этапе возведения 
здания. Первый этаж храма уже 
возведён, залита плита перекры-
тия и монтируется опалубка ко-
лон второго этажа. 

Храм удобно посещать жите-
лям Ростокина, Останкинско-
го, Отрадного, Свиблова и Мар-
фина.

— Храм будет одним из круп-

нейших в столице, он будет вме-
щать до 1 тысячи прихожан, — 
сказал епископ Егорьевский 
Матфей.

Проект белокаменного пяти-
главого храма создан в традици-
ях древнерусской архитектуры 
второй половины ХII века. Зда-
ние двухэтажное, с антресоль-
ным уровнем для хоров. Нижний 
храм посвящён святой блажен-
ной Ксении Петербургской, а 
верхний — Успению Пресвятой 
Богородицы.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

По пути от станции метро «Бибирево» 
многие заходят в небольшую церковь 
«Живоносный Источник»

Памятник павшим воинам с Вечным огнём

Церемонию 
закладки камня 
провёл епископ 

Егорьевский 
Матфей
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В 
новой книге «Шуры-муры 
на Калининском» Екатери-
на рассказывает о трёх го-
дах жизни в доме на Кали-
нинском проспекте, где её 

отцу, знаменитому поэту Роберту Ро-
ждественскому, дали квартиру. В этом 
году Роберту Ивановичу исполнилось 
бы 90 лет. На презентации Екатерина 
ответила на многочисленные вопро-
сы, в том числе корреспондента «ЗБ».

Детская обида 
не прошла

— Почему у книги такое необыч-
ное название?

— Мне важно было сохранить гео-
графическое название «Калининский 
проспект», а вот дальше я придумать 
не могла. Начинается книжка словами: 
«Бабушка снова влюбилась», — бабушка 
тогда была приблизительно в моём воз-
расте, и раньше мне это казалось чем-
то странным, а сейчас я понимаю, что 
всё возможно, ещё не вечер. Но назва-
ние «Любовь на Калининском», на мой 
взгляд, абсолютно неинтересное, и я 
попросила помощи у моего друга Жени 
Маргулиса: он человек с чувством юмо-
ра и большой выдумщик. Женя спросил 
меня, как в 1970-х любовь называлась. 
Мы стали думать, и так появилось на-
звание «Шуры-муры на Калининском». 
— О ком сложнее всего было  
писать?

— Во мне до сих пор есть детская 
обида, связанная с Муслимом Маго-
маевым. Все три года, с конца 1969 по 
1973 год, что мы жили  на седьмом эта-
же высотки на Калининском, к нам по-
чти каждый день приходил Магомаев. 
У него был безумный «роман» с моей 
двухлетней сестрой: он учил её играть 
на пианино. Едва Магомаев переступал 
порог, бабушка сразу же бежала на кух-
ню, пек лись блинчики или ещё что-то, 

и Магомаева усаживали за стол. После 
они с папой работали, потом играли в 
нарды, шли на концерт или просто гу-
лять. Это было время, когда сложился 
триумвират: Магомаев — Бабаджанян 
— Рождественский. Муслим часто при-
ходил со своей гражданской женой, 
очень хорошей, открытой девушкой. 
Но потом что-то произошло, и вме-
сто неё появилась другая девушка, с 
которой очень поменялся и Муслим. 
Он стал ходить к нам всё реже. Когда 
мама или папа звонили ему, эта девушка 
говорила, что Муслим не может: спит 
или работает. Я до сих пор пом-
ню отца, который курил сигареты 
одну за другой, не в силах понять, 
как можно было так разрушить 
дружбу. Эту боль отца я чувст-
вовала, и моя детская обида 
вызрела в эту главу.

Высоцкий 
всё время 

трогал гитару
— Ваш отец собрал пер-
вую книгу стихов Влади-
мира Высоцкого. Они 
дружили?

— Они были знакомы и 
очень уважительно друг к 
другу относились. Я с роди-
телями была в Юрмале, когда 
там снимался фильм «Сказ 
про то, как царь Пётр арапа 
женил». Мы тогда часто с 
Высоцким встречались. 
Помню, как Высоцкий си-
дел за столом с Мариной 
Влади, и было непонят-
но, к кому он с большей 

любовью относился — к Марине или 
к гитаре. Гитара стояла рядом, и он её 
всё время трогал. Папа сделал первую 
книжку Высоцкого «Нерв», правда Вла-
димир Семёнович этого уже не застал. 
Как-то я пришла домой и увидела, что 
по всей квартире разбросаны бумаж-
ки — то были стихи Высоцкого: папа с 
мамой смотрели, примеряли, в каком 
порядке расположить стихотворения. 
Именно по предложению мамы книгу 
назвали «Нерв». 

Среди моих героев 
были удивительные 

люди
— Продолжаете работать над 
своим фотопроектом «Част-
ная коллекция», в котором 
известные люди становятся 
персонажами известных 
полотен?

— Я сняла 6 тысяч человек, 20 
лет стояла за камерой и реши-
ла, что это хороший срок, что-
бы начать что-то другое. Сре-
ди моих героев были замеча-
тельные артисты, удивительные 
люди, такие как Гурченко, Ряза-
нов, Образцова. А когда ко мне 
стали приходить толпы маль-
чиков и девочек из сериалов, ко-
торые я не смотрю — у меня нет 
телевизора, — мне стало скучно. 
Я их просто путала, не узнавала. 
И проект выродился, потому 
что он был задуман для людей 
совершенно другого полёта.
— Вы замечательно выгля-
дите. Как вам это удаётся?

— Я обязательно хожу по 10 
километров в день, не ем после 
18 часов. Питаюсь в основном 
глазами, запахами. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

Екатерина Рождественская:  
Папа тяжело переживал разрыв 

с Муслимом Магомаевым
Писательница о новой книге и о рецептах отличной физической формы

Хожу по 10 километров 
в день

Как я в Питере 
отель 

бронировал
После майских праздников 

я решил с семьёй поехать в 
Питер. Поскольку привыч-
ный мне сервис Booking.com 
перестал работать, пришлось 
искать другие способы.

Сразу наткнулся на «Ян-
декс.Путешествия». Внешне 
всё то же самое, что и Booking. 
Удобно, что есть отзывы, ко-
торые полезно почитать пе-
ред тем, как определиться. Тут 
можно отфильтровать отели 
с учётом личных предпочте-
ний: мне важно, например, 
наличие парковки и бассей-
на. Но фильтр иногда работа-
ет некорректно. При по иске 
отелей для более чем четырёх 
гостей фильтр показал, что 
нашёл 259 вариантов по моим 
параметрам, а на экране от-
образилось лишь несколь-
ко. Смутил и тот факт, что в 
процессе оформления брони 
сервис требует ввести имена 
всех, с кем ты собираешься в 
поездку. Это сильно увеличи-
вает время оформления за-
каза. Ещё забавный момент: 
можно указать только четве-
рых детей, добавить пятого 
система не даёт. 

Когда я нашёл свой отель, 
«Яндекс» перекинул меня на 
сервис «Островок». Оказа-
лось, что «Яндекс.Путеше-
ствия» с некоторыми отеля-
ми выступает как агрегатор, 
напрямую забронировать 
не получится. У «Островка» 
есть приложение для телефо-
на и интерфейс, похожий на 
Booking. Понравилось, что 
есть возможность отмены 
брони за сутки и это указано 
на видном месте. Оформляю 
заказ, ввожу номер карты, под-
тверждаю бронь. По приезде 
в Санкт-Петербург останется 
только оплатить её при за-
селении.

Вообще, аналогов Booking.
com в России оказалось до-
статочно много. Это и tutu, 
и Суточно.ру, и «Авито», и 
новый сервис РЖД. Мне же 
хватило «Островка». Впере-
ди летний сезон, а значит, и 
новые поездки.

 IT-директор «ЗБ» 
Алексей Мачнев ответит 
на ваши вопросы. 
Вы можете прислать их 
на эл. почту zb@zbulvar.ru

ЗАМЕТКИ 
АЙТИШНИКА

Алексей 
МАЧНЕВ,
IT-директор «ЗБ»
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(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!
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А 
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На Алтуфьевском 
— выставка 

импрессиониста
С 19 марта в Лианозовской 

библиотеке (Алтуфьевское ш., 
91) откроется выставка худож-
ника-импрессиониста Фёдо-
ра Парфёнова. Посетители 
узнают на его картинах виды 
Главного ботанического сада, 
Коломенского, уголки уютных 
скверов и парков. Тел. (499) 
209-5801. Вход свободный.

На Ярославке —
праздничный 

концерт
20 мая в 

19.00 в Мо-
с к о в с к о м 
многофунк-
циональном 
культурном 
центре (ММКЦ ) (Ярославское 
ш., 124) состоится большой 
праздничный отчётный концерт 
студий ММКЦ. Зрители увидят 
номера, подготовленные студи-
ями культурного центра на Яро-
славском шоссе и отделения на 
улице Коминтерна. В холле пер-
вого этажа будут работать вы-
ставки кружков декоративно-
прикладного творчества. Вход 
свободный при регистрации на 
сайте ММКЦ m-c-m-c.ru.

В Марьиной роще 
проведут 

мастер-класс
20 мая в 

18.00 в куль-
турном цент-
ре «Марьина 
Роща» (ул. 
Октябрьская, 
58) состоится мастер-класс. 
Его участников научат рисо-
вать мандалу (изображение, 
в основе которого магический 
круг). Считается, что мандала 
символизирует гармонию бы-
тия. Поэтому её часто рисуют 
для релаксации. Вход свобод-
ный при регистрации на сайте 
artsvao.ru.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

А
кция «Ночь музеев» 
пройдёт 21 мая. В 
СВАО можно бес-
платно сходить на 
экскурсию, кон-

церт, выставку. На самое ин-
тересное обратил внимание 
«ЗБ».

Почувствовать 
себя Гулливером
Развлекательный центр му-

зей-диорама «Царь-Макет» на 
улице Константинова предла-
гает бесплатные экскурсии, ко-
торые начнутся в 18.00.

— У нас можно увидеть ма-
кет-диораму России в масшта-
бе 1:87, — рассказывает PR-
менеджер музея Зарина На-
гуманова. — Этот макет ин-
терактивный: ездят машины, 
поезда, загораются фонари…

По словам Зарины, посети-
тели особенно любят разгля-
дывать шоколадную фабрику. 
Здесь можно посмотреть, как 
работают станки, как произ-
водят шоколадные конфеты. В 
конце экскурсии, к всеобщему 
восторгу, с конвейера фабрики 
выпадает маленькая фирмен-
ная шоколадка.

А вот любители спорта с удо-
вольствием разглядывают ро-
стовскую футбольную арену. 
На неё через проектор транс-
лируется запись реального фут-

больного матча, на трибунах 
сидят фигурки 20 тысяч зрите-
лей — болельщиков «Ростова» и 
«Спартака».

Запись на экскурсии по тел. 
(495) 109-2096.

Адрес: ул. Константинова, 
11а. Сайт: tsar-maket.ru/
muzej.

Из-за чего рыдала 
Барбара Брыльска

В Музее кино на проспекте 
Мира будут показаны диафиль-
мы для детей, проведены пре-
зентация каталога выставки 

«Воспоминания о будущем», 
выставки об истории кинема-
тографа и к 85-летию режис-
сёра Станислава Говорухина.

— Одно из самых интерес-
ных мероприятий — презента-

ция книги «Ольга Кручинина. 
Костюмы к известным филь-
мам». Об этом выдающемся 
художнике по костюмам, ко-
торая работала над фильмами 
«Гусарская баллада», «Алые па-
руса», «Садко», «Мимино», «Дни 
Турбиных», «Ирония судьбы, 
или С лёгким паром!», расска-
жут авторы книги — исследо-
ватель истории костюма в кино 
Дина Харькова и художник по 
костюмам Ирина Жигмунд, — 
рассказывает Любовь Мишу-
ровская, специалист по свя-
зям с общественностью Му-
зея кино.

Кстати, в комедии Эльдара 
Рязанова «Ирония судьбы, или 
С лёгким паром!» у Ольги Кру-
чининой сложилась сложная 
ситуация. Художник-постанов-
щик картины в последний мо-
мент поменял цвет декораций, 
и ей пришлось срочно пере-
делать платье главной герои-
ни, не вписывающееся в но-
вый интерьер. Практически 
за ночь портниха сшила но-
вое, обрезав платье героини из 
фильма «Опасный поворот», 
добавив пояс и новые «пуго-
вицы» — обтянутые тканью 
трёхкопеечные монеты. Бар-
бара Брыльска рыдала из-за 
того, что её персонаж — учи-
тельница Надя — одета в не-
модное платье. Но на самом 
деле струящиеся линии платья 
подчеркнули характер герои-
ни. Кстати, «немодный фасон» 
снова входит в моду, как и ли-
сья шапка, уже прозванная на-
родом «Надя».

Вход свободный при ре-
гистрации на сайте музея 
museikino.ru.

Адрес музея: просп. Мира, 
119, стр. 36.

Ирина ЛЬВОВА

 С программой всех событий 
«Ночи музеев» можно 
ознакомиться на официальном 
сайте акции «Ночь музеев» 
museumnight.culture.ru

На акции «Ночь музеев» в СВАО нам приготовили много сюрпризов

Особенно 
впечатляет 

макет 
работающей 
шоколадной 

фабрики

Вся Россия в одном зале

В мастерской на Кибальчича научат валять шерсть и лепить кувшины
Учебный центр «Образо-

вание» на улице Кибальчича 
получил грант Президентско-
го фонда культурных иници-
атив. Благодаря этому здесь 
запустили программу «Мас-
терская промыслов». Теперь в 
центре не только дети, но и их 

родители со всей Москвы мо-
гут заниматься валянием шер-
сти, гончарным мастерством 
и древнерусской росписью.

Педагог Дарья Гурова пока-
зывает, как обычная шерсть 
превращается в игрушку или 
во фрукт, в украшение и цве-

ток. А в гончарной мастер-
ской под её руководством 
дети и взрос лые создают кув-
шины, кружки, миски, игруш-
ки, а после обжига расписыва-
ют сказочными узорами. Всё 
это они могут забрать с собой.

Как говорит директор учеб-

ного центра «Образование» 
Екатерина Грызанова, для 
многих семей такие навыки 
могут стать не только хобби, 
но и источником дохода. Так, 
многодетная мама Светлана 
Волкова с сыновьями Тимо-
феем, Антоном и Ромой при-

соединилась к «Мастерской 
промыслов», едва она откры-
лась. И они очень довольны.

— Надеюсь, мне удастся 
сделать это увлечение спо-
собом заработка, — говорит 
Светлана.

Татьяна РОДНИКОВА
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Смотреть здесь

Смотреть здесь

Развлекательный центр музей-диорама 
«Царь-Макет» на улице Константинова 

предлагает бесплатные экскурсии
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ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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Рольф
В прошлом домашний пёс. Ему 3-4 года, 

рост в холке — 65 см. Знает базовые коман-
ды, отлично катается в машине, самосто-
ятельно туда залезая. У Рольфа застаре-
лый неправильно сросшийся перелом пе-
редней лапы, и долгие активные игры ему 
противопоказаны. Ласковый, послушный, 
проявляет охранные качества. Привит, кастрирован.

 Опекун: 8-903-234-6651, Анастасия.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Белочка
Ей примерно 5 лет, рост в холке — 50 см. 

Хорошо ладит с другими животными. Здо-
рова, привита, стерилизована.

 Опекуны: 8-916-559-2419, Ирина; 8-905-
748-3695, Ольга.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Балу
Ему 2 года, рост в холке — 55 см. Силь-

ный и умный пёс. Хорошо ладит с людьми, 
спокойно относится к кошкам. На прогулке 
активен, идеален для дог-трекинга. Здо-
ров, привит, кастрирован, есть паспорт.

 Опекун: 8-925-080-9793, Анастасия.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

На интернет-портале «Звёзд-
ного бульвара» zbulvar.ru под-
вели итоги очередного опроса. 
Тему на этот раз подсказала 
Галина Ивановна c ул. Конён-
кова, 21а. Она сообщила, что 
на углу дома 19г недавно по-
весили фонарь, который све-
тит в окна жительницы. «Ночью 
светло в квартире, как днём», 
— жалуется Галина Ивановна. 
«ЗБ» поинтересовался у жите-
лей округа, мешают ли им улич-
ные фонари.

Мнения респондентов раз-
делились примерно на три рав-
ные части. 38% опрошенных 
фонари беспокоят. А вот 32% 
респондентов ночной свет на 
улицах совершенно не меша-
ет. 30% жителей округа, при-
нявших участие в нашем опро-
се, нашли кардинальное реше-
ние: «Не вижу тут проблемы. 
Задёрнул занавески, и фона-
рей больше не видать».

Виталий КОЛБАСЮК, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Большинство опрошенных свет 
ночных фонарей не раздражает

Нина Степановна с ул. Конёнкова, 15в, сообщила, что возле 
её дома растут четыре огромных дерева, которые мешают 

жительнице. Она просит их спилить.

 Совершенно не мешают.
 Мешают: в квартире от них темно.
 Никогда не задумывались об этом. Пусть деревьев 
в городе будет как можно больше.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Наш следующий вопрос: 
Вам деревья под окнами не мешают?

Смотреть здесь

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любо-
пытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опублико-
ванных в районных интернет-газетах.

В Ботсаду распустилось 
древнейшее на Земле растение

В Главном ботаническом саду зацвела 
толстостенка крупнолистная — многолет-
нее травянистое растение из семейства 
крестоцветных. Толстостенка — одно из 
древнейших растений на планете, оно по-
явилось на Земле 66 млн лет тому назад. 
Об этом пишет газета «Марфино».

Школьники с Чукотского проезда 
собрали около 7 тонн макулатуры

В школе №1558 им. Росалии де Кастро 
прошла экологическая акция «Бумажный 
бум». Ученики, их родители и педагоги со-
брали 6849 кг макулатуры. В числе лидеров 
— ученики 7-го «Б» класса. Они собрали 
781,5 кг. Об этом сообщает газета «Вест-
ник Бабушкинского района».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Марфино»

Все новости 
района: 

«Вестник 
Бабушкинского 

района»
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— Мама, сегодня ко мне 
залетел комарик с подби-
тым крылышком, покушал 
и полетел дальше.

— Я знаю пять женских 
имён: Ксюша — раз, Маша — 
два, мама — три, я — четыре, 
бабушка — пять.

Папа учит Мирославу иг-
рать в шахматы.

— Пап, пусть твой ферзь 
мою оладью (ладью) не 
ест.

— Мама, вставай, я есть 
хочу, а то у меня от горлышка 
до ножек ничего нет.

— Кем работает твоя 
мама?

— Она психолог, лечит 
психованных людей.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

По горизонтали: Скульптор. 
Код. Разносол. Польша. Костер. 
Авантюра. Спрос. Гарнир. Ни-
щий. Гам. Рыдван. Батя. Скот. 
Таро. Тварь. Тромбон.

По вертикали: Оркестрант. 
Середина. Снасть. Порфира. 
Инка. Орт. Плагиатор. Ранчо. 
Най. Литр. Кисть. Юнга. Ша-
риат. Дылда. Армянин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получили от Алёны Козы-
ревой. Она живёт в Алтуфьевском районе, 
работает бухгалтером. 

«Восемь лет назад в нашей семье появи-
лась удивительная кошка; точнее, тогда она 
была ещё месячным котёнком. История же 
тут такая: ребята вытащили из-под колёс ав-
томобиля кошку. Она прижилась на складе, 
где я тогда работала. У кошки вскоре появи-
лись котята, выжил только один из них. Я его 
забрала домой», — пишет Алёна.

Котёнка назвали Багирой, хотя в ту пору он 
никак не напоминал величественную панте-
ру из сказки Киплинга. Кличку дали за тём-
ную масть. У Козыревых Багира первый и 
пока что единственный домашний питомец.

«У моей бабушки есть кот. Летом они с Ба-
гирой встречаются на даче. То в догонялки 
играют, то шипят друг на друга. Драться не 

дерутся, но и друзьями их не назовёшь, — 
продолжает Алёна. — Багира наша вполне 
оправдывает свою гордую кличку. Она пре-
красная охотница! На даче ловит мышей, 
птиц, бельчат, зайцев». 

Дома же ведёт себя по большей части 
степенно. Любит наблюдать за домашней 
суетой с высоты холодильника и спать под 
чтение книг. А ещё, по словам Алёны, Ба-
гиру живо интересуют шахматы. 

«Милая, ласковая, иногда игривая, способ-
ная защититься в случае опасности. Наша 
радость — Багира!» — заключает Алёна 
Козырева.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое 
живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. 
Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, 
пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»«Пусть твой ферзь 
мою оладью не ест»

Багира увлечена шахматами
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Мирослава, от 3 до 5 лет

Курица с жареным рисом
от певца Владимира Брилёва

В
ладимир Брилёв считает, что ку-
рица с рисом — блюдо, которое 
всякий раз можно готовить по-
разному, внося в него новые вку-

совые нотки. 
Итак, для приготовления необходимо 

взять целую курицу и разделить её на мно-
го небольших кусочков. Чтобы было вкус-
нее, курицу можно предварительно зама-
риновать в любимых специях или просто 
в смеси соли, чёрного и красного перцев. 
Можно также смазать курицу раститель-
ным маслом, сметаной или майонезом. 

Пока курица маринуется, пассеруем на 
сковороде натёртую морковь и мелко на-
резанный репчатый лук. Как только ово-
щи будут доведены до готовности, добав-
ляем к ним сухой рис — 200-250 граммов 
(для данного рецепта рис не нужно пред-
варительно замачивать и промывать) — 
и паприку — это очень важный момент. 
Обжариваем смесь в течение несколь-
ких минут, пока разогревается духовка. 

Далее выкладываем рис на противень, 
сверху размещаем кусочки курицы и до-
бавляем около 300 миллилитров только 
что вскипевшей воды. Ставим противень 
в духовку и запекаем курицу с рисом в те-

чение часа при температуре 180-200 гра-
дусов. При необходимости во время при-
готовления можно добавить ещё немно-
го воды. Рис получается очень сочным, а 
само блюдо вкусным и сытным.

Ирина МИХАЙЛОВА
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Один предприниматель 
интересуется у другого:

— Как тебе удалось до-
биться того, что твои со-
трудники никогда не опаз-
дывают?

— Очень просто: у меня 
работают 30 человек, а мест 
для парковки всего 20.

— А теперь, подсудимый, 
расскажите нам, почему, про-
никнув в дом, вы взяли вещи 
и деньги, а коллекцию брилли-
антов не тронули?

— Хватит издеваться, госпо-
дин судья! Меня жена дома уже 
замучила этим вопросом!

АНЕКДОТЫ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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